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Мы решили выяснить у 
коркинских школьников и 
студентов, нравится ли им по-
гружаться в историю, вклю-
чать воображение, как когда-
то их родители зачитываться 
любимыми произведениями, 
или они нашли альтернативу 
книгам.

Арина Горбунова, сту-
дентка первого 

курса  Южно-
Уральского го-
сударственного 
гуманитарно-
педагогического 
университета: 

–  С  одной 
стороны, со-
циальные сети 
и электронные 

источники во многом заме-
нили книги и журналы. Но в 
этом есть свои плюсы – огром-
ное количество литературы 
перенесено в сетевое про-
странство, их можно найти на 
разных языках, подобрать на 
свой вкус. Не соглашусь, что 
молодёжь перестала читать. 
В интернете есть множество 
блогов, где люди обсуждают 
прочитанное. Так что цифро-
визация не мешает, а даже 
способствует формированию 
любви к литературе. Конечно, 
ни одна электронная книга не 
сравнится с бумажной, есть 
что-то особенное в перелисты-
вании страниц, словно полное 
погружение в историю. Но не-
зависимо от формата, чтение 
остаётся популярным среди 
молодёжи.

Сергей Ефремов, выпуск-
ник школы № 4:

– Мои сверст-
ники действи-
тельно мало чи-
тают, им не при-
вили любовь к 
книгам с детства. 
Вместо этого да-
вали планшеты 
или телефоны, 
чтобы ребёнок 

не отвлекал родителей от ра-
боты и важных дел. Теперь 
это переросло в привычку. 
Они не возьмут в руки пе-
чатное произведение, ведь 
гаджет интереснее. Я могу 
увлечься книгой, но редко, 
потому что по учёбе огром-
ный объём информации.

Анастасия Мальцева, 
студентка третье-
го курса Юж-
но-Уральского 
государственно-
го института ис-
кусств им. П.И. 
Чайковского:

– Молодёжь 
читает, но чаще 
современную 
и зарубежную 
литературу – в ней простым 
и понятным языком описыва-
ются увлекательные для нас 

Книга 
или интернет?
В эпоху цифровых технологий гаджеты стали 
неотъемлемой частью повседневной жизни, но 
вот вопрос – читают ли книги современные дети? 
Взрослые волнуются, что у молодёжи пропала 
тяга к чтению. Так ли это на самом деле?

сюжеты. Классическая лите-
ратура не пользуется такой 
популярностью, как раньше, 
потому что во всех произве-
дениях есть мрачные краски. 
Это скорее отталкивает, чем 
вызывает интерес. Зато в рус-
ской литературе множество 
стихов, восхищающих и вдох-
новляющих. 

Александр Шульгин, сту-
дент первого кур-
са Уральского 
медицинского 
колледжа:

– Сейчас ма-
лыши начина-
ют пользоваться 
гаджетами до 
того, как на-
учатся ходить. 
Конечно, им 
нравится смо-
треть видео, оно яркое и 
весёлое, а потом их родите-
ли будут говорить, что дети 
не читают. Многие пред-
почитают видеоблогеров 
классикам. Те, кто глядят с 
экрана телефона, кажутся 
забавными и понятными. Но 
это не значит, что книги по-
теряли ценность для всех –
были, есть и будут исклю-
чения. Литература многому 
нас учит. Поэтому важно, что-
бы дети узнавали не только 
видео, но и книги, хотя они 
требуют больше внимания и 
терпения. 

Таисия Алексахина, вы-
пускница школы 
№ 19:

– Согласна, что 
с о в р е м е н н а я 
молодёжь читает 
меньше, чем их 
родители, ба-
бушки и дедуш-
ки. Причиной 
тому соцсети, 
видео и аудио, 
а также нехватка свободного 
времени. Но не стоит забы-
вать о том, что литература – 
это не только удовольствие, 
но и польза. Она расширяет 
горизонты, наполняет нас 
новыми идеями и знания-
ми. Мне нравится читать, не 
важно, насколько популярен 
автор, если книга заинтересо-
вала с первых строк, обяза-
тельно прочту до конца.

Несмотря на то, что век циф-
ровых технологий даёт мно-
жество способов получить 
информацию, значение лите-
ратуры не уменьшается. Книги 
обогащают ум, учат мыслить 
шире и испытывать разные 
чувства к героям – будь то 
симпатия, сопереживание или 
даже ненависть. Взрослым 
необходимо культивировать 
в подрастающем поколении 
тягу к чтению, чтобы каж-
дый выбрал для себя то, что 
нравится – от классической 
литературы до современных 
электронных книг. Только так 
можно сохранить и передать 
потомкам богатство человече-
ской мысли и культуры.

Ксения Пивкина
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ЭВРЗ ВО ВСЕ ВРЕМЕНА ШЁЛ В СВЯЗКЕ С ГОРНЯКАМИ

Юрий Сейидов

лектросварщик кра-
нового завода «Вер-
та» группы компаний 
«Уралкран» Павел 
Наумов принёс в ре-
дакцию выпуск «Гор-

нячки» за 5 июля 1994 года, 
посвящённый 50-летию ЭВРЗ. 
Материалы подготовила жур-
налист газеты Воля Белокрыс. 

Одну из публикаций – «Лишь 
бы были живы» – Воля Вади-
мовна посвятила бригадиру 
слесарей Николаю Павловичу 
Наумову (на снимке), начинав-
шему трудовой путь на заводе 
11 января 1954 года:

«Вроде совсем недавно 
сюда пришёл. Ремонтом за-
нимались на улице. Площадка 
сборочная тоже под открытым 
небом. А греться бегали в за-
куток, где сейчас цех № 2 сто-
ит. Грязюка по колено, руки 
мёрзнут, а работать надо, куда 
денешься».

Николай Павлович тридцать 
лет назад признался, что завод 
дал ему всё, о чём он мечтал. 
Хотел быть слесарем – стал 
им, причём очень хорошим, 
раз подарков от заводской ад-
министрации и профкома не 
счесть. Мечтал о своём доме –
завод дал ссуду, помог по-
строить. Тогдашний дирек-
тор Сергей Рябцев напра-
вил лес, цемент. Только по-

строил, завод выделяет ему 
«Москвич». 

– Отец на нём тридцать лет 
проездил, а уже потом я до-
катывал на 407-м «Москвиче», 
– дополняет сын Павел Нико-
лаевич. – Рабочий пупок мне 
тоже завязали на ЭВРЗ. Здесь 
проходил практику в 1982 
году, после окончания училища 
№ 33 устроился к отцу в бри-
гаду сварщиком в цех № 1, от-
сюда в 1986 году призвали в 
армию, на завод вернулся по-
сле службы в 1988-м. А в 90-е, 
когда начался ветер предпри-
нимательства, решил тоже ис-
пытать силы. Однако понял, что 
моё призвание – производство. 
И пришёл в депо подвижного 
состава вскрышного комплекса 
разреза «Коркинский».

Николай Наумов трудился 

на ЭВРЗ 45 лет. Отмечен зна-
ками отличия «Шахтёрская 
слава» второй и третьей сте-
пеней. Павел бережно их 
хранит, как и пожелтевшие 
номера «Горнячки».  

Статья заканчивалась поже-
ланием журналиста, чтобы и 
следующий юбилей Николай 
Наумов встретил на заводе: 
«Лишь бы оба они были жи-
вы – бригадир слесарей На-
умов и его родной завод».

Николай Павлович ушёл из 
жизни в 2014 году, отметив 
ещё не один юбилей ЭВРЗ. А 
завод, теперь называющийся 
КЭВРЗ, встретил 80-летие.

Пятого июля ветеранов, 
коллектив чествовали в клубе 
имени Горького. С юбилеем 
заводчан поздравили гене-
ральный директор Евгений 
Посаднов, руководитель груп-
пы компаний «Южуралзоло-
то», депутат Законодательного 
Собрания Константин Стру-
ков, глава Коркинского окру-
га Наталья Лощинина, пред-
седатель Собрания депутатов 
Николай Швец и другие. 

В числе отмеченных в этот 
день Олег Темнов, Максим 
Юкаев, Ольга Мясникова, 
Ирина Мальцева, Наталия 
Бычкова, Наталия Комелько-
ва, Оксана Годованчук, Лю-
бовь Карпова, Сергей Суво-
ров, Андрей Дронов, Максим 
Каратаев, Юрий Иволжатов, 
Михаил Притула, Николай Во-
робьёв, Евгений Седов.

Самые громкие апло-
дисменты звучали в зале, ког-
да вспомнили легендарного 
директора ЭВРЗ Рафаила Де-
вятова, руководившего за-
водом с 1975 по 2003 годы. 
Жене Марии Михайловне 
вручили цветы, а она с неж-
ностью рассказала о муже.

Восьмидесятилетний юбилей Коркинского экска-
ваторо-вагоноремонтного завода, публикации в 
«Горнячке» к этой дате (19 июня «В 1943 году на 
пустыре…», 26 июня «От Прибалтики до Сахали-
на», 28 июня «Магия завода») вызвали читатель-
ский интерес. Всё же сколько земляков трудилось 
на предприятии за эти годы!

ЗАВОД ДАЛ ВСЁ,ЗАВОД ДАЛ ВСЁ,
О ЧЁМ МЕЧТАЛО ЧЁМ МЕЧТАЛ

Э

« И  П А М Я Т Ь  Н А М  П О К О Я  Н Е  Д А Ё Т … »

«Завод во все времена 
шёл в связке с горняка-
ми. Ничего не измени-
лось и сегодня. КЭВРЗ –
важнейшее звено в на-
шей компании. Поэтому 

вкладываем в его модер-
низацию и техническое 
перевооружение значи-

тельные средства».

Константин Струков


